



## ユニバーサル体験旅行

◎開催日：令和元年11月30日（日）

◎場 所：大和ミュージアム

ユニバーサル旅行は、初めての参加でしたがとても楽しく旅行できました。リハセンの福祉バスに乗って2時間30分あっという間に呉に着きました。大和ミュージアム見学の前に各自選んでの昼食、私は呉名物「海軍カレー」。

その後、ミュージアム見学、戦艦大和の巨大さと昔の方々の苦労と数奇な運命をたどった大和をみてあらためて戦争のむなしさと平和の大切さを感じました。 大西健二郎



広島県呉市の大和ミュージアムに行ってきました。一番最初に500分の1の戦艦「大和」の模型がありました。見るのも初めてでしたが、すごく緻密なこと、大きさにはびっくりでした。船の設計図、建造、配置図等詳細な説明も展示されていました。（側面図、甲板部等も）

戦艦は「大和」「武蔵」「長門」他7隻、重巡11隻、軽巡2隻、駆逐艦が19隻という大艦隊であったそうです。

過去の大戦において多くの犠牲者を出した戦争、戦禍に散った軍人の方々のご冥福をお祈りいたします。私事です父（故人）は傷痍軍人として足にギブスをまいて両腕で松葉杖をつき、白い着物をきて戦地より帰ってきた写真が今も目に焼きついています。

藤村 孝子



今回のユニバーサル体験旅行は広島の呉にいきました。僕は今回、3回目の参加になります。毎年楽しみにしている旅行です。

呉の大和ミュージアムでは戦艦大和を見学しました。横で写真を撮りましたが、とても大きかったです。歴史的な数多くの戦艦の写真もたくさんあり、日本の歴史を感じることができました。

昼食にはカレーを食べましたが、自衛隊のカレーで変わった盛り付けでした。サラサラしていて美味しかったです。

今回も「さら」のみんなと触れ合うことができ楽しかったです。いい思い出ができました。また次回も参加したいです。

森岡 秀太



## ユニバーサル体験旅行

◎開催日：令和元年11月30日（日） ◎場所：大和ミュージアム

去る11月30日に初めて、さらの旅に親子で参加させていただきました。行き先は『大和ミュージアム』とても行きたいと思っていたところで本当にワクワクしました。到着して人の多さにびっくりしました。立派な建物で、中に入ると「戦艦大和」の実物の1/10の大きな模型が展示されていて圧倒されました。資料館の中に入ると一変して戦争時代に。戦時中の資料が沢山展示されていました。「戦艦大和」に関する設計図、その当時の人々の生活の資料、中でも印象深かったのは、戦地から家族にあてた手紙。お国の為に勝利を信じて、「公」の部分と「私」の部分。現代に生きる私たちには推し量ることはできないことだと思いました。あの戦争で亡くなった全ての人に感謝して生きていかねばと思いました。

本当に行って良かったです。車中は往復とも大変楽しく、また参加したいと思いました。ありがとうございました。 久米 志保・慎之介

## わいわい手作り教室

◎開催日：令和2年1月5日（日）

◎場 所：かがわ総合リハビリテーション福祉センター研修室

「多目的ボックスを作製して」

今年明けて、お正月気分の中、多目的BOXの作製が初仕事でした。

半田さんのご指導のもと楽しいひと時を過ごさせて頂きました。牛乳パックとこどもの喜ぶアニメ柄の布、そしてボンド、のり他の材料をそろえてくれていました。童心にかえて頑張りました。牛乳パックを六角形に組み立て、その上に布を貼り付けました。

心はうきうき、手は思う様に動きません「あら、どうしましょう」と苦心しながら時間をかけて、ボランティアさんに助けをもらいながら、やっとできあがり!! できた時は達成感にひたりました。本当に何十年ぶりの工作? 手芸かなあー。多くの参加者で和気あいあいの3時間余り、本当に楽しかったです。

今は小物入れ、その他、有効に活用しています。スタッフの皆様、ありがとうございました。

藤村 孝子



今回で飛び入り3回目ですが、毎回、皆さんと話も弾み楽しく参加させて頂いてます。今回、手作りの小物入れで、ボンドで手がベトベトになり苦戦しながら布を貼りビーズで飾り、皆さんとともに素敵な小物入れが完成しました。2個できたので、レジ袋入れに自宅用と、いつもお世話になっている方にプレゼントしようと思います。 藤本 都志代